

Recuerdo Centenario

SE CUMPLEN en este día los cien años de nacimiento de Tomás Sepúlveda Zúñiga, cuyo centenario nos a rememorar un sentimiento de exaltación a sus cincuenta años de vida pública, y de reconocimiento a sus méritos literarios, forenses y educacionales.

Tomas Sepúlveda Zúñiga nació el 17 de febrero de 1878. En 1897 inicia su carrera en el magisterio, que terminaría, sin interrupción, en 1932. Su vida se dirige al periodismo con decisión firme. En Linares forma parte del diario "El Ariesano". Son años de formación. La vocación mantenida cada día con esfuerzo se perfecciona y se hace fuerte.

Pasado ya el primer entusiasmo por la poesía de Gustavo Adolfo Bécquer, y por el resplandor demasiado brillante del modernismo, la poesía chilena buscaba una expresión objetiva y realista. En él ha de verse propiamente a un contemporáneo o, cuando menos, a un predecesor inmediato del gran florecimiento poético que, como fenómeno singular, ocurre en nuestra literatura a partir del siglo XX. Su creación literaria tiene un tono superior, la emoción y el sentimiento caracterizan muchos de sus versos. Canto fúnebre a la muerte de Guillermo Matta y Goyenechea, fue una de sus composiciones más célebres.

Sea indiferencia a la publicidad o porque la vida lo encuadró temprano por otros caminos, el hecho es que insufitables circunstancias le llevaron, como a tantos otros, a detenerse en las puertas ciencias y rondar los muros de la literatura, sin penetrar en ella; y es así, como bien lo expresara Hernán Díaz Arrieta (*Alone*), dentro del bendito reino literario, entre los escritores conocidos aceptados, tampoco "son todos los que están ni están todos los que son". Gran

materia para un investigador, el descubrimiento de esa zona de mudas luces, habilitada por quienes, al revés de la ley común, poseyeron el grado exigido, la aptitud y el talento sin la vocación ambiciosa.

En 1903, Tomás Sepúlveda Zúñiga se radica en Concepción. Su alma de periodista sigue activa. El diario *EL SUR* le contará entre sus redactores, y como su colaborador en problemas de capital interestatal para la región. Donde quiera que se mire en años pasados, podrá de encontrarse en nuestra ciudad la huella de su actividad, de su espíritu público y de colaboración para con los demás. Profesor de Instrucción Cívica del Liceo de Hombres y del Liceo Pascual de Nolas; dirigente político y presidente del Partido Radical; Intendente de Concepción; Fiscal ad-hoc de la Ilma. Corte de Apelaciones; asesor jurídico del Cuerpo de Cabineros; agente y abogado de la Caja de Crédito Hipotecario, abogado integrante de la Ilma. Corte de Apelaciones y de la Ilma. Corte del Trabajo.

Miembro del Colegio de Abogados, Gran Logia de Chile, Resp. Logia Paz y Concordia Nº 13. Club Concepción, Junta Central de Beneficencia, Rotary Club y Sociedad de Exalumnos del Liceo Enrique Molina Garmendia. Así fue Tomás Sepúlveda Zúñiga. Así vivió su vida de servicio a sus semejantes, como hombre público y en la vida privada, dejando en todas partes la huella perdurable del hábito personalísimo de su bondad.

No menos que en la ciudad que guarda sus cenizas, el recuerdo de Tomás Sepúlveda Zúñiga y de la nobleza espiritual de que dio invariable prueba, perdura en su gente, en su tierra, en el alma y en el paisaje pamporitano.

Juan Cristóbal

AUTORÍA

Délano, Luis Enrique, 1907-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuerdo centenario [artículo] Juan Cristóbal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)